
Protokoll Jahreshauptversammlung DLRG Bad Orb e.V.

Datum: 20.11.2020
Ort: Virtuell über Microsoft Teams
Beginn: 19:11
Ende: 20:05
Versammlungsleiter: Bernhard Acker
Protokoll: Nicole Mühl

1. Begrüßung durch den ersten Vorsitzenden. 

Die Sitzung vom 14.03.2020 wurde aufgrund der damaligen Situation abgesagt.
Um die Sitzung nachzuholen wurde in diesem Jahr eine digitale Variante gewählt. 

2. Der zweite Vorsitzende Thomas Rieger erklärt die wichtigen technischen Begebenheiten 
(Mikrofon, Handzeiten, Nutzung der Chatfunktion, Verfahren der Stimmabgabe zur 
Entlastung des Vorstands).

3. Es sind 17 Mitglieder sowie 1 Vertreterin des DLRG Bezirks Main - Kinzig anwesend. 
Stimmberechtigt sind 17 Personen. 

4. Die Einladungen wurden mit dem Datum  06.11.2020 per Post oder per Mail zugestellt. Der 
Versammlungsleiter Bernhard Acker stellt die satzungsgemäße Einberufung der 
Jahreshauptversammlung ein. Einwände diesbezüglich gibt es nicht. 

5. Tagesordnung

 Begrüßung durch den 1.Vorsitzenden
 Berichte der Vorstandsmitglieder
 Bericht der Kassenprüfer
 Entlastung des Vorstands
 Anträge
 Ehrungen

6. Die Berichte der Vorstandsmitglieder sind der gezeigten Präsentationen zu entnehmen. Die 
vorgestellten Folien sind Stand März 2020. 

Auf das Verlesen des Protokolls der JHV 2019 wurde verzichtet. Dieses ist auf der 
Homepage einsehbar. 

Im Folgenden werden Ergänzungen der einzelnen Vorstandsmitglieder aufgeführt:



6.1 Bericht des ersten Vorsitzenden

                  Rückblick: 
Die Renovierung im Vereinsheim wurde abgeschlossen. Es stehen noch kleiner 
Restarbeiten im alten Kiosk und im Vereinsheim an. Von Seiten der Jugend wurden 
neue Möbel aus Paletten gebaut, die einen guten Platz gefunden haben. 

Die Betragsordnung wurde bearbeitet und überprüft. Der Beitrag für Personen ab 18 
Jahren muss beim LV vollständig abgeführt werden. In der Ortsgruppe wurde diese 
zum Teil aber noch im Rahmen des Familienbeitrags oder als Jugendliche geführt, 
wenn diese noch in Ausbildung waren. Daher wurde das Verfahren umgestellt. 
Es erfolgen nun jährliche Überprüfungen und die betreffenden Personen werden 
kontaktiert. Es ist zu beobachten, dass dadurch häufig Austritte erfolgen. 

Sehr positiv ist die Zusammenarbeit mit dem 2019 gewählten Vorstand zu benennen. 
Der Vorsitzende bedankt sich für das Engagement.

Die Zahl der Eintritte steigt vor allem nach Anfängerschwimmkursen. (Sowohl die 
Kinder selbst, als auch ganze Familien). 
Die Austritte sind vor allem auf die angeschriebenen Personen über 18 Jahren 
zurückzuführen. Zudem wurden Mitgliedschaften bei Personen beendet, die seit 
mehreren Jahren keinen Mitgliedsbeitrag gezahlt haben. 
Die Prognose der Mitgliederzahlen ist vermutlich sinkend, da keine Kurse 
durchgeführt werden konnten. 

Trainingsmöglichkeiten: 
Bereits 2019 zeigte sich die Situation in der Toskanatherme in Bezug auf die 
Kommunikation und Zusammenarbeit als nicht zufriedenstellend. 
Die bisherigen Übungszeiten konnten von Seiten der Therme im zweiten Halbjahr 
2020 nicht mehr zur Verfügung gestellt werden. Als Alternative wurde der 
Sonntagmorgen vor Thermenöffnung angeboten. 
Zeitgleich bestand die Möglichkeit die neue Halle in der Therme in  BSS zu nutzen. 
Dieses Angebot wurde angenommen. Die Zusammenarbeit gestaltet sich bis jetzt 
sehr positiv. 

Die Großturnhalle wurde im letzten Jahr sehr regelmäßig für das Trockentraining 
genutzt. In diesem Jahr konnte dies durch Bauarbeiten und die Coronasituation nur 
bedingt stattfinden. 

Für das Anfängerschwimmen stand die Küppelsmühle im Jahr 2019 weiterhin zur 
Verfügung. Eine Weiterführung der Zusammenarbeit in 2021 ist geplant. 

Planung 2020: 
Digitale Versammlungen bzw. Hybridveranstaltungen sollten offiziell mit in die 
Satzung aufgenommen werden. Dies ist regulär nicht erlaubt, in diesem Jahr aber 
durch ein entsprechendes Bundesgesetz abgesichert. 
Ergänzung von Sabine Buschmann: Es wird auf Bundesebene Anfang Januar eine 
entsprechende Satzungsänderung geben. Diese wird dann nach und nach an die 
untergegliederten Ebenen weitergegeben. 



6.2    Bericht des Schatzmeisters
Hinweis darauf, dass auf der Folie 10 die Farblegende vertauscht ist. 
Der rote Balken stellt die Einnahmen dar. 
Die Einzelheiten des Berichts des Schatzmeisters sind der gezeigten Präsentation zu 
entnehmen.

Nachfrage: Warum zählt der Herd zu den Investitionen? Dies muss so angegeben 
werden, da der Gegenstandswert einen bestimmten Wert überschreitet und somit als 
Investition abgeschrieben werden muss. 

6.3 Bericht TL Ausbildung

Ergänzung zu Folie 18: Es waren 5 Juniorretter im Jahr 2019 

In Bezug auf die Trainingssituation und die Anzahl und die Qualifikation der 
Ausbilder ist eine positive Tendenz zu erkennen. 

Für das Jahr 2020 wurden einige Dinge geplant und konnten vereinzelt auch 
durchgeführt werden. Diese Punkte werden dann in der JHV 2021 vorgestellt. 

Wichtiges Thema im Jahr 2020 ist die Änderung der Prüfungsordnung Schwimmen 
und Rettungsschwimmen.
Dies betrifft vor allem die Jugendschwimmabzeichen und die Deutschen 
Schwimmabzeichen, da diese zusammengelegt wurden. Darin werden nun Standards 
festgelegt, was ein „sicherer Schwimmer“ leisten können muss (häufig 
Mindestdistanzen). 
Bei den Deutschen Rettungsschwimmabzeichen wird nun der sichere Einsatz von 
Rettungsgeräten geprüft. Daher soll dies im Training ausgebaut werden. 

Der TL Ausbildung bedankt sich bei den Übungsleitern für die geleistete Zeit, das 
Engagement und den Umgang mit den besonderen Bedingungen im Jahr 2020. 

6.4 Bericht des TL Einsatz

Ein besonderer Dank geht an die vier Personen, die regelmäßig das Frühschwimmen 
übernommen und somit möglich gemacht haben. 

Durch die frühzeitige Planung der Wachsaison, konnte schnell auf die Gegebenheiten
in 2020 reagiert und die Wache ohne Probleme abgedeckt werden. Auch hier bedankt
sich der TL Einsatz für das Engagement. 

6.5 Bericht aus der Jugendjahreshauptversammlung

Neben den aufgeführten Aktionen fand das Zelten im Freischwimmbad statt. In 
diesem Zusammenhang wurden gemeinsam Palettenmöbel gebaut. 

In der Sitzung wurde festgelegt, dass die ausgefallenen Veranstaltungen aus 2020 in 
2021 nachgeholt werden sollen. 
Die Durchführung von Onlineaktivitäten wurde abgelehnt.  



Ergänzung durch den ersten Vorsitzenden: Es fand in 2020 ein Onlinesportangebot  
sowie eine Sportgruppe im Freien statt, dies wurde dankenswerterweise von Steffi 
Engel durchgeführt. 

7. Die Kassenführung wurde am 10.03.2020 von Detlef Angelstein und  Usch Sonnabend 
geprüft und nicht beanstandet. 
Detlef Angelstein stellt daher den Antrag auf Entlastung des Schatzmeisters und des 
gesamten Vorstands.

8. Abstimmung zur Entlastung des Vorstands über forms.office.com (Darstellung der 
Auswertung folgt am Ende des Protokoll)

Ja 17
Nein 0
Enthaltung: - 

9. Anträge

Es wurden keine Anträge gestellt.

10. Ehrungen

Die Urkunden werden in diesem Jahr mit Anschreiben an die betreffenden Personen verteilt. 
Eine persönliche Ehrung soll dann im Jahr 2021 stattfinden. 

11. Weitere Fragen und Anmerkungen: 

11.1 Kinzig Stausee als Erlebniswelt – Gibt es dort Aufgaben für die DLRG?
Aktuell liegen noch keine Informationen vor, welche Möglichkeiten sich aus diesem 
Projekt für die DLRG entwickeln könnten. 

11.2 Information zu REWE Aktion: Scheine für Vereine
Die DLRG Bad Orb nimmt ab sofort daran teil. Dies soll über unterschiedliche 
Kanäle beworben werden. 



Zu Punkt 8:


